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Zusammenfassung

        
Das beim Glaucoma chronicum simplex augeninnendrucksenkende Medikament Timolol wurde auch an Patienten mit Aphakieglaukom und unter gleichzeitiger Anwendung mit einem Miotikum bei Glaukom mit engem Kammerwinkel untersucht. Die Kontrollen, die teilweise bis zu einem Jahr durchgeführt wurden, zeigten, dass Timolol in fast allen Fällen den Augeninnendruck senkt. Die Drucksenkung von Timolol als einzige Therapie gelang in 46%; durch zusätzliche Gaben anderer Glaukom-Medikamente konnte in 82% der Augeninnendruck auf 22 mmHg und darunter gesenkt . werden. - Bei 5 Patienten konnte keine ausreichende Drucksenkung erreicht werden, bzw. mußte das Medikament abgesetzt werden. - Alle Patienten hatten zuvor zahlreiche drucksenkende Medikamente genommen und konnten nicht mehr ausreichend eingestellt werden. - Mit Timolol steht ein Medikament zur Verfügung, das bei geringen Nebenwirkungen und der sehr angenehmen Anwendungsweise (nur 2maliges Tropfen) bei jüngeren Patienten mit weitem Kammerwinkel und bevor man sich zu einem operativen Eingriff entschließt, unbedingt einzusetzen ist.


      
        
Summary

        
The action of Timolol, which lowers IOP in open-angle glaucoma, was investigated in patients with aphakic glaucoma and, with simultaneous administration of a miotic, in patients with narrow-angle glaucoma. Follow-ups, in some cases over periods of up to one year, showed that Timolol lowers IOP in almost all cases. Timolol alone reduced the pressure in 46% of the patients. Additional administration of other glaucoma drugs enabled IOP to be lowered to 22 mmHg or less in 82%. In five patients the pressure-lowering effect was unsatisfactory or, respectively, treatment with the drug had to be discontinued. All the patients had previously taken numerous pressure-lowering drugs without achieving adequate stabilization. In view of its minor side-effects and convenient mode of application (drops twice a day), Timolol should always be used in younger patients with wide chamber angles before surgery is contemplated.
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